
醫學院民國九十八年元月份院務會議紀錄 
 

時    間：九十八年一月八日（星期四）中午十二時 
地    點：醫學院四樓大會議室 
出席人員：如簽到單 
列席人員：如簽到單 
主    席：林其和院長 

  紀錄：劉倍吟 
 

壹、票選本院附設醫院院長遴選委員會臨床醫師代表 

（後記：外科李政昌、李伯璋、內科蔡良敏及骨科楊俊佑四位臨床醫師當選） 

 

貳、頒發本院教師榮退紀念牌 

    病理科靳應台教授、藥理所鄭瑞棠教授 

 

参、確認上次會議紀錄 

肆、主席報告事項 

     

１．本院成立至今年二月二十四日已屆滿二十五週年，即將面臨世代交替的問

題，對於離職同仁將予以慰留，但離職後如能得到更好的發展，也會感到欣

慰並給予祝福。 

２．12 月份院務會議紀錄有關國際學位學程案，會中有許多不同的意見，經投

票結果以 17 比 16 通過，條件是希望向校方爭取額外的專任教職名額，校方

十分的支持。本院配合癌症研究中心，已經鎖定幾位大師級人選。醫學院擬

提出兩位人選，一位是龔行健院士，一位是孫同天院士，如果延攬成功，對

本院發展 PhD 國際學位學程助益甚大。 

３．現在學校積極推動公文線上簽核系統，預計 2/1，所以各班位主管和助理有

一個月時間趕緊學習此套系統的使用方式。 

４．最近經濟不景氣，有許多人才面臨失業的窘境，國科會發出消息在明天 1/9

下午五點之前申請跨年度的計畫，今年國科會提供補助專任助理的名額，所

以請各位老師要注意這樣的消息。 

 

伍、醫學院副院長暨各分處主任報告、附設醫院報告 

【總務分處李俊璋主任報告】 

    跟大家報告我們在公共通道年度檢查的情形，我想書面很難呈現出我們在公

共通道方面的危險性，事實上在台南市消防局來檢查過後，已經通知我們在 1/29

之前要複檢，複檢未通過的話，就會處罰 6~30 萬的罰金，再沒有通過的話就繼

續處罰或斷水斷電。所以昨天召集安全委員會總共八人，我們分為兩組逐層檢查

拍照存檔。有些通道太窄，冰箱堵塞通道造成進出困難。如何在發生火災時，在



完全沒有電力支援的情況下，讓人員逃生到指定地點是很重要的，所以我們規定

物品只能單側放置，方便另外一側貼著牆壁前進，另外貼反光標簽依指示前進，

紙箱是易燃物具有相當危險的。因在 1/23 之前要呈報消防局，所以希望大家在

1/19 之前完成清除改善，本院環境安全委員會的委員在 1/20 或 1/21 會進行檢查，

並將改善前後對照表送給消防局參考。 

五樓解剖所和八樓藥理所都把走道做固定式隔間，做為研究或實驗的空間，這違

反建築法規的規定。已經跟兩個所進行討論，建議是做拉門，拉門就不算是固定

式的隔間，希望能做改善。現在有三個措施，第一走道一定要有 1.2~1.5 米的空

間保留，冰箱一定要往牆邊靠，第二所有的樓梯間除了垃圾筒之外都要淨空，第

三迴旋樓梯之間的凹槽空間是允許放置書物品，但是冰箱不行。靠廁所的走道希

望不要放置冰箱可以放置書櫃，因為那邊的寬度只有不到一米五。東西向的走道

寬二米六，那個部份允許放置冰箱。科所比較多的地方，要做好協調，打破科所

範圍，因為公共走道是不屬於任何系所的。希望大家多多配合。 

建議： 

1.因為對於可以擺放或是不可擺放的地方，並不是非常的清楚，建議安全委員會

可以在每一樓層的地板上劃線，線內是可以擺放東西的，線外絕對不行。 

2.要是在期限內要求清除一些不該放置的物品，那勢必有許多系所會清出一堆不

需要的桌子等大型廢棄物，那些東西要丟棄在哪裡呢？必須要做個規劃，否則應

該會造成混亂。 

回應： 

已經有跟學校總務處方面接洽，事實上在醫學院 B1 有一個報廢物品暫存中心，

現在還是有空間的，所以才希望各系所在這幾天將想要清除的物品統計申報，要

是數量過多，就會希望學校總務處方面幫我們做緊急的清運。我們有可以在停車

場將一格停車格畫出來暫時放在那裡，再由學校做清運。 

【謝達斌醫師報告】 

    根據學校的規劃，水槽方面將會進行搬遷，那邊的空間是很好的發展，所以

我們要提出比空間需求更有力的想法，或許是跟政府政策的結合，我們才能更加

有可能得到政府的補助。請謝達斌教授針對這幾個月來的討論，用五分鐘爲我們

做個簡介。 

已下針對空間規劃，爲大家做個簡報，這個中心原本預計只有成大的部份，後來

經過院長的奔走，現在可能會有南台灣研究中心的加入。台灣現在在竹科和南科

投入相當多醫療器材等的發展，所以我們就趁勢而為，設立這個中心，希望能夠

結合南科的醫療相關發展，這個部份醫學院、工學院都有參與，許多單位也都躍

躍欲試想要進駐此中心，所以希望之後成大規劃設計學院可以參與 design 方面

的作業，管理學院可以做市場管理、行銷策略等的籌劃，所以經過思考之後，構

想出了 BEST「卓群中心」這樣的名稱。這個建築物現在預計地上 15 層，地下 3

層，每一層樓 1000 坪。 

    B1、B2 目前規劃為停車空間，6F 為核心實驗設施及行政辦公室，15F 是國



家癌症中心，10F 主要是做微小科技和臨床實驗方面，9F 目前是硬體設備和醫

療器材，8F 是再生、幹細胞、心血管方面，2F 是一些討論室、會議室、中心、

辦公室等等，1F 希望有一些展演空間、簡餐、書店、人文醫學角落等等，希望

醫院協助共同開發。 

    院長希望醫學院各中心負責人能夠在兩個禮拜內稍微將結構描述，並提交給

院方面，這樣整個 proposal 才會完整。 

提問： 

1.你們可能在規劃中有些沒有思考到的問題，像社會科學和人文科學面向我完全

沒有看到這樣東西的呈現。 

2.這些只是初步的結構，我們除了學校的自籌款之外，還會需要跟教育部申請，

甚至是跟企業方面募款，所以整個內部作業還未底定，李俊璋教授已經請建築系

的老師做出模型，不曉得模型的情況是？ 

3.希望除了藝術、外觀的設計之外，能夠好好考慮關於各系所的基本需求，要將

基本的需求做好規劃才行。難得我們可以有一些空間，要盡量讓各系所在未來的

時間都能夠空間使用無虞，這一點要好好思慮才行。 

回應： 

1.這可從兩個面向來看，一是 1F 的醫學人文角落，希望由社科院來經營，二是

法律學院部份我們也希望他們能夠支援，另外在指揮中心裡頭，我們有一個 social 

technology in medicine ，所以他們也占了一個相當大的部份。 

2.基本上，模型昨天已經與院長討論過，雛形已經出來，爲了與醫學中心做搭配，

可能有一些地方要做修改，現在基本上的元素都是以方正線條為主，只是在面的

設計上做了一些改變，大致底定的模型會在這個月底前完成，會把它放在原本醫

學院整體的模型旁，會再把它擺放到一樓的大廳入口。另外在 25 週年院慶之前，

會完成 200 體積的模型，到時候就可以呈現燈光的設計方面，那到時後大致上能

呈現出的元素就都能顯現出來，會在院慶時進行展示，代表著醫學院的願景，希

望這棟研究中心，能夠讓成大成為更頂尖的大學。 

3.我們已經請廠商開始規劃，有需求的樓層可以跟我接洽，也考慮將一些不必要

的空間做為其他用途。現在已經成形的新研究群，將來要是新大樓完工之後，多

出來的空間都是可以使用的。再來是四樓餐廳在基礎結構上，是可以再加蓋一層

樓的，已向學校申請了 5000 萬的經費，希望容積變率完成之後就可以進行，那

空間就可以拿來使用。以環醫所的情況來說，他們未來會搬進第二醫學研究大

樓，他們就有一部分的空間都是拿來放冰箱的。所以之後我們會在每層樓對於冰

箱的需求進行特殊區域的規劃。 

    現在不利的地方在於原本只有醫學院的參與主導，現在還有一些外來的進

駐，有利的是我們有學校的參與，還有外面企業的捐款幫助也比較容易，所以還

是可以由醫學院和一些基礎學科來共同主導這個建築物。 

【陳附設醫院院長報告】 

    剛剛院長在會議開始時提到關於附設醫院院長遴選委員會，代表我即將卸



任，這六年來附設醫院在全體同仁努力下，營運、財務都在慢慢的進步，謝謝大

家的努力，醫院獲得了許多的獎項。署立台南醫院如能成為我們的分院將是非常

棒的一件事，大家都是院長遴選的候選人，希望大家多多努力。 

陸、提案討論： 

提案一：                                              提案單位：公衛所 

案由：本院公共衛生研究所所長推選辦法，請 討論。 

說明：相關條文內容詳如附檔。 

決議： 

【王所長說明】 

    今年七月底決定要遴選一位新的所長，根據醫學院新產生的所長遴選辦法，

公衛所也根據此修改了我們的遴選辦法，最主要修訂的部份是第三條委員會的組

成有一些變更，請各位過目之後，有問題可以提出，這個辦法基本上與醫學院內

的辦法相差不遠，希望大家仔細閱讀後，提出發問。 

提問： 

1.這個辦法要是所長退場跟續任機制部分能夠改回來跟院內一致的話，就通過。 

結論： 

2 月份是寒假，所以不會舉行院務會議，如果大家有條件的通過公衛所所長推選

辦法，修改的與我們院內的辦法一致，那大家就同意通過。 

柒、各系所報告\委員會報告 

【醫學系】 

    最近接獲學校通知，新聘的教師一定要是助理教授或博士生的資格，所以最

近病理科及工業衛生所提出來的新進教師都未能通過。 

 

回應： 

    關於病理部提出的新進人員申請，因為是教授退休人手不夠，所以必須尋找

人才，但是病理部提出的卻是講師以上的教師，教授換講師的落差，讓人害怕水

準的降低，畢竟病理部是一個蠻重要的部門，所以才會建議一定樣要助理教授以

上才行。同樣的醫技系也有一位老師要退休，所以也同意要補一位教師，但是最

好一定要助理教授的水準之上。 

提問： 

要跟校長討論一下關於臨床聘教授的差別，因為要是助理教授以上或是博士生，

通常都是走學術研究的路線，所以不能與學校方面的續聘混為一談。 

回應： 

會跟校長討論每個系聘任教授的情形不同，我們會跟校長做解釋。 

 

捌、醫圖分館、動物中心、視聽中心報告:無 

玖、臨時動議:無 

壹拾、散會 



 


